

INFORME

COMUNICACIONES

ABRIL 2024

Roser Rojas Videla

ÍNDICE

INFORMES DE CONTINGENCIA	3
1. INFORME CONTINGENCIA: PROGRAMA: AQUÍ SE DEBATE.....	3
2. INFORME CONTINGENCIA: PROGRAMA: "CONTIGO EN DIRECTO"	4
3. INFORME CONTINGENCIA: EMOL TV	7
4. INFORME CONTINGENCIA: CONTIGO EN LA MAÑANA (CHV)	11
COMUNICADO	14
INFORME ACTUALIZACIÓN REDES SOCIALES	16
INSTAGRAM	23
1. 17 de Abril	23
2. 15 de abril	23
3. 13 de abril	24
4. 11 de abril	25
5. 8 de abril	25
6. 7 de abril	26
7. 5 de abril	26

INFORMES DE CONTINGENCIA

1. INFORME CONTINGENCIA: PROGRAMA: AQUÍ SE DEBATE

CONDUCE: MÓNICA RINCÓN

PANELISTAS: JOSÉ MIGUEL INSULZA Y CAROLINA VALDIVIA

TEMA: RELACIÓN CON VENEZUELA

IDEAS FUERZA

- Ingenuidad de creer que ahora si la dictadura va a cooperar.
- Posición de Chile afectada por los intereses del P. Comunista.
- Maduro le ha dado un trato vejatorio al Presidente Boric. Se ríen en nuestra cara.
 - Firma de convenio. No contestaban las llamadas. Luego, reciben con platillos. Firman pero despues no nombran encargado por lo que el convenio no opera
 - Fiscalía dice que los responsables son el Tren de Aragua. Ellos responden que no existe.
 - Vuelos de repatriación. Muy limitados y con trabas (que no sean aviones FACH)
 - Cooperar. La Oposición Venezolana dice que el tren de Aragua es parte del gobierno. El ex jefe de inteligencia de Chile asegura que la relación entre ellos es de larga data.
- Creo necesario que el embajador Gazmuri vaya a la comisión mañana. Quiero preguntarle que gestiones ha hecho, y que resultados ha obtenido.
- No es verdad que no se pueda tener acuerdos con países con los que no se tienen relaciones diplomáticas. Venezuela ha recibido aviones llenos de deportados desde USA sin relaciones.
- Con Venezuela se debe separar la relación (que es administrativa) de la política.
- Al gobierno le cuesta ser drástico porque en su corazón habita el PC (muy cercano a Venezuela). Sin embargo, los comunistas siguen faltando el respeto a su propio gobierno.
 - Juan Andrés Lagos, asesor de la subsecretaría del Interior, defiende a Maduro y el régimen. Hace pocas horas reivindicó la violencia octubrista.
- Un dictador que persigue opositores, cuyo regimen tortura, censura y encarcela opositores no a va a reconocer por iniciativa propia el encargo de un crimen.

Mexico

- Contraste con reacción respecto de Ecuador y Mexico. La izquierda quería que el Senado se pronunciara a favor de que Chile se haga parte del juicio en la Haya en contra de nuestro aliado Histórico Ecuador. No comparemos entrar con policías a una sede diplomática, con encargar un secuestro y ejecución de un opositor con asilo en suelo extranjero.

¿Que debemos hacer?

- Primero sacudirse de los intereses del P. Comunista.

- Segundo cortar relaciones diplomáticas expulsando a toda la delegación Venezolana
- Tercero anular el convenio de cooperación policial. No se firman ese tipo de acuerdos con narcodictaduras porque ellos lo usarán para perseguir a opositores, que llaman criminales, y no para sus proxies, con el Tren de Aragua.
- Tercero. Demandarlos ante la corte internacional de justicia. Y tal como lo hizo USA, lograr un acuerdo en base a algo concreto de manera de que reciban a los delinquentes venezolanos que llegaron.

Regalarle inmunidad y mantener las relaciones diplomáticas.

- Debe terminar el buenismo hacia la narcodictadura venezolana.
- Para que ellos colaboren, les tiene que convenir. Por lo tanto se debe orquestar.

2. INFORME CONTINGENCIA: PROGRAMA: "CONTIGO EN DIRECTO"

- **José Miguel Insulza** se refirió a la expulsión de venezolanos del país y aseguró que "no es que Venezuela no los esté recibiendo, es que no los estamos mandando". <https://www.pauta.cl/actualidad/2024/04/15/insulza-ps-y-expulsion-de-venezolanos-me-he-enterado-de-que-no-es-que-venezuela-no-los-este-recibiendo-es-que-no-los-estamos-mandando.html>
- La ministra vocera de Gobierno, **Camila Vallejo**, expresó que "no basta con subir (a los venezolanos) a un avión si no tienen donde aterrizar". <https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2024/04/15/gobierno-a-insulza-por-expulsiones-no-basta-con-subirlos-a-un-avion-si-no-tiene-donde-aterrizar.shtml>
- El director del Servicio de Migraciones, **Luis Thayer**, contradijo a Insulza y aseguró que semanalmente hay salidas hacia Venezuela. <https://www.latercera.com/la-tercera-pm/noticia/thayer-contradice-a-insulza-por-expulsion-de-venezolanos-y-asegura-que-semanalmente-hay-salidas-hacia-ese-pais/YJCLOCHMXNF3VNXBMZAM7KXEII/>
- Según el Servicio Nacional de Migraciones, en 2023 se expulsaron a 343 ciudadanos venezolanos.

Año	Orden Admín.	Orden Judicial	Total
2018	1	6	7
2019	86	26	112
2020	33	64	97
2021	157	104	261
2022	2	63	65
2023	55	288	343
2024	33	19	52
Total general	367	570	937

- Chile firmó 1.462 decretos de expulsión en 2023 y 1.160 en lo que va del año.

País	2022	2023	2024 (enero-marzo)
Venezuela	288	488	553
Bolivia	131	357	224
Colombia	244	346	226
R. Dominicana	38	35	26
Perú	136	135	62
Otros	93	101	69
Total	930	1.462	1.160

REUNIÓN BORIC Y GAZMURI

- Boric y la ministra de RR.EE (s), Gloria de la Fuente, se reunieron con el embajador de Chile en Venezuela, **Jaime Gazmuri**.

- Tras el encuentro, Boric aseguró que con Venezuela “ha habido un **cambio de tono** (...) eso lo valoramos”.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/presidente-boric-se-reune-con-embajador-de-chile-en-venezuela-tras-llamado-a-consulta/Y6ELFBE5GFERRAMZNS5CPRIVOM/>
- Asimismo, la Canciller (s) anunció que el embajador Gazmuri retornará a sus funciones en Venezuela durante los próximos días.
<https://www.latercera.com/politica/noticia/canciller-s-anuncia-que-embajador-gazmuri-retornara-a-sus-funciones-en-venezuela-durante-los-proximos-dias/D5C7FGACMFHYZNOC3NFTTDTARA/>
- Cabe recordar que el viernes, el Canciller de Venezuela, **Yvan Gil**, reconoció la existencia del Tren de Aragua y confirmó su apoyo a Chile.
<https://www.biobiochile.cl/noticias/internacional/america-latina/2024/04/12/canciller-venezolano-que-nego-al-tren-de-aragua-prestamos-todo-el-apoyo.shtml>

● PROPUESTAS

- **Daniel Manouchehri** propuso la prohibición del ingreso a Chile de ciudadanos venezolanos por un período de dos años.
<https://www.t13.cl/noticia/nacional/los-tres-puntos-propuesta-diputado-manouchehri-para-prohibir-ingreso-venezolano-13-4-2024>
- **José Antonio Kast** propuso cárceles segregadas para extranjeros.
<https://www.24horas.cl/actualidad/nacional/kast-propone-carceles-segregadas-extranjeros>

GOBIERNO NO QUIERE CORTAR RELACIÓN

- Canciller **Alberto Van Klaveren** descartó cortar relaciones con Venezuela y afirmó que aquello “es una situación que se pretende evitar”.
https://www.cnnchile.com/pais/van-klaveren-descarta-cortar-relaciones-venezuela_20240414/
- **Manuel Monsalve** también descartó romper relaciones con Venezuela porque aquello sería “**regalarle la impunidad**” a los homicidas del ex teniente Ronald Ojeda.
<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2024/04/14/1127826/crimen-ojeda-monsalve-romper-relaciones.html>

CONTEXTO CRIMEN OJEDA (PARA RECORDAR):

- El fiscal **Héctor Barros** aseguró que el secuestro y homicidio del ex teniente venezolano, Ronald Ojeda, fue un crimen por motivos políticos.
https://www.cnnchile.com/pais/barros-caso-ojeda-solicito-secuestro-homicidio-desde-venezuela_20240411/
- Tras este hecho, el medio colombiano *Noticias Caracol* afirmó que el régimen de Nicolás Maduro mandó a matar a Ronald Ojeda.
<https://www.biobiochile.cl/noticias/internacional/america-latina/2024/04/02/medios-colombianos-afirman-que-maduro-mando-a-matar-a-ojeda-en-chile-en-una-caceria-de-opositores.shtml>
- El canciller de Venezuela, **Yván Gil**, se refirió al reportaje del y aseguró que era “**una basura**”.
<https://www.latercera.com/mundo/noticia/una-basura-canciller-venezolano-a-responde-a-medio-colombiano-por-reportaje-que-afirma-que-maduro-ordeno-asesinato-de-ronald-ojeda/POOB2R2DTJAKFFFYS2X35VWSPE/>

- Asimismo, el medio venezolano *La Razón* apuntó a que el convenio firmado entre Chile y Venezuela le “abrió las puertas” al secuestro de Ojeda.
<https://www.latercera.com/nacional/noticia/medio-venezolano-afirma-que-convenio-entre-chile-y-venezuela-abrio-las-puertas-a-inteligencia-de-caracas-para-rapto-de-exmilitar/WN7XVGFXA5DURCS5GKOS3YMMNE/>
- En respuesta, el subsecretario del Interior, **Manuel Monsalve**, tachó lo publicado por el medio como “una total mentira”.
<https://cooperativa.cl/noticias/pais/relaciones-exteriores/venezuela/una-total-mentira-monsalve-refuto-a-medio-que-planteo-complicidad/2024-02-26/113639.html>

3. INFORME CONTINGENCIA: EMOL TV

HUACHIPATO

IDEA FUERZA: PRUEBAS DE DAMPING SUFICIENTES. MEDIDAS DEL GOBIERNO NO DEBEN AFECTAR AL BOLSILLO DE LOS TRABAJADORES.

- El ministro de Hacienda, **Mario Marcel**, le pidió al grupo dueño de la Siderúrgica Huachipato "involucrarse" y no "traspasar" al Gobierno toda la responsabilidad sobre el futuro de la productora de acero.

<https://www.emol.com/noticias/Economia/2024/04/03/1126778/huachipato-ministerio-de-hacienda.html>

- El ministro de Economía, **Nicolás Grau**, citó a Marcelo Bielsa y llamó a tener "un poquito de rebeldía" para revertir la situación de la principal siderúrgica del país.

<https://www.emol.com/noticias/Economia/2024/04/02/1126610/grau-rebeldia-huachipato.html>

- El presidente de la Sonami, Jorge Riesco, expresó que "se está tratando de pasar la responsabilidad a las mineras (...) no me parece bien que se recurra a los grandes compradores para tratar de arreglar el problema".

<https://www.df.cl/empresas/mineria/riesco-sobre-huachipato-se-esta-tratando-de-traspasar-la>

IPOM

IDEA FUERZA: EL CRECIMIENTO DE UN 2-3% SE VE IMPULSADO POR EL AUMENTO DEL GASTO PÚBLICO. LAS BASES DEL CRECIMIENTO ESTÁN DEBILITADAS.

- El Banco Central dio a conocer el primer Informe de Política Monetaria (IPoM) del 2024 donde se pronostica que el PIB nacional crezca entre un 2% y 3% este año.
- La presidenta del Banco Central, **Rosanna Costa**, aseguró que "nuestra economía ha avanzado en solucionar los desequilibrios".

https://www.cnnchile.com/programas-completos/agenda-economica-pablo-cruz-ipom-rosanna-costa-banco-central-economia-desequilibrios_20240404/

- En la misma línea, el ministro de Hacienda, **Mario Marcel**, aseguró que las proyecciones del Banco Central "pueden ayudar a disipar la nube de pesimismo".

<https://www.df.cl/economia-y-politica/macro/ahora-en-df-marcel-destaca-proyeccion-del-banco-central-y-dice-que>

JADUE

IDEA FUERZA: RECOLETA NO ES UNA CAJA PAGADORA. ACUSACIONES SE LE CAEN A PEDAZOS. HAY QUE EXTENDER LA INVESTIGACIÓN A LA SEDE DEL PC EN RECOLETA.

- La formalización del alcalde de Recoleta, Daniel Jadue, se realizará el **29 de mayo** en el Tercer Juzgado de Garantía del Centro de Justicia.

<https://www.latercera.com/nacional/noticia/juzgado-fija-la-fecha-de-formalizacion-de-daniel-jadue/6ACHICWKTNCYVA5EB5UWNVFRAQ/>

- La causa comenzó a ser investigada a propósito de una denuncia contra Achifarp que hizo Best Quality SPA. La empresa reclamó un pago de \$960 millones. En una autodenuncia, el comisionista de la firma, César Ramírez, declaró que en el marco de esa negociación el alcalde Jadue les pidió un "bono" adicional de insumos que luego fue a parar a la sede del PC de Recoleta.
- El alcalde arremetió contra el presidente del CDE, **Raúl Letelier**, y señaló que este "es frenteamplista" y que "hay tráfico de influencias que vienen de otros sectores, que supuestamente son aliados".
<https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/chile/2024/04/04/jadue-apunta-a-presidente-del-cde-ante-formalizacion-es-frenteamplista-y-cercano-al-gobierno.shtml>
- Sobre esta acusación, la ministra vocera de Gobierno, **Camila Vallejo**, expresó que "si (Jadue) tiene sospechas de él, tendrá que hacerse cargo de aquello".
<https://www.latercera.com/politica/noticia/vallejo-luego-de-que-jadue-apuntara-al-frente-amplio-ante-su-formalizacion-si-hay-sospechas-el-tendra-que-hacerse-cargo-de-aquello/XQQ3JXNS7ZDT7ONMOEAMCZDZGM/>
- En la misma línea, el subsecretario del Interior, **Manuel Monsalve**, expresó que "estas materias se resuelven en sede judicial, no en política".
<https://www.24horas.cl/actualidad/nacional/monsalve-emplaza-a-jadue-a-recamar-en-sedes-judiciales-y-no-politicas>
- En contraparte, el timonel del PC, **Lautaro Carmona**, aseguró que no suspenderá la militancia del alcalde y aseguró que "la convicción nuestra es que es inocente".
<https://www.adnradio.cl/2024/04/03/la-conviccion-nuestra-es-que-es-inocente-lautaro-carmona-descarta-suspender-militancia-del-alcalde-de-recoleta/>
- La defensa fue cuestionada por el presidente del PPD, **Jaime Quintana**, quien expresó "yo no respaldo que los partidos sigan apoyando a un alcalde que vaya a ser formalizado".
<https://www.latercera.com/politica/noticia/timonel-ppd-y-defensa-del-pc-a-jadue-no-respaldo-que-los-partidos-sigan-apoyando-a-un-alcalde-que-vaya-a-ser-formalizado/6T4776ZB6FBSPLXN6KQLVI7JYE/>

CRITERIO TOHÁ

- La ministra Segegob, **Camila Vallejo**, realizó una distinción entre el "criterio Tohá" y la situación de Daniel Jadue y aseguró que "los municipios tienen su propio mecanismo para evaluar continuidad".
<https://www.latercera.com/politica/noticia/vallejo-distingue-entre-criterio-toha-y-situacion-de-jadue-los-municipios-tienen-su-propio-mecanismo-para-evaluar-continuidad/37Q3FBXRMNBMNMBISJRQKF2GNE/>
- Sin embargo, la ministra vocera de Gobierno confirmó que el denominado "criterio Tohá" sí se aplica en el caso del general director de Carabineros, **Ricardo Yáñez**.
https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/entrevista-ministra-camila-vallejo-cnn-prime_20240403/

- Sobre esto, el presidente de la UDI, **Javier Macaya**, expresó que “me llama profundamente la atención el cambio de tono y de los discursos cuando las investigaciones son para uno y para otro lado”.

<https://www.latercera.com/politica/noticia/macaya-acusa-un-cambio-de-discurso-del-pc-por-criticas-a-formalizacion-a-jadue-y-lo-compara-con-caso-del-general-yanez/EDK6AOE6UNA25JLUZ653L2TRUU/>

RUF

IDEA FUERZA: HAY QUE PROTEGER A CARABINEROS. EL GOBIERNO DEBE CAMBIAR SU PRIORIDAD EN LA AGENDA Y NO CREAR GRUPOS PRIVILEGIADOS.

- La ministra del Interior, **Carolina Tohá**, aplazó la propuesta de las Reglas de Uso de la Fuerza (RUF) para corregir el trato diferenciado para migrantes y diversidades sexuales.

<https://www.latercera.com/politica/noticia/reglas-de-uso-de-la-fuerza-gobierno-aplaza-propuesta-para-corregir-trato-diferenciado-para-migrantes-y-diversidades-sexuales/C622V73M75DABIFA2JY3ERJYTM/>

- En concreto, Tohá recalcó que la corrección de ese punto quedará para un futuro paquete de enmiendas y que la idea es evitar que haya “grupos privilegiados”.

MUNICIPALES

- La ex Presidenta, **Michelle Bachelet**, reforzó la idea de unidad del oficialismo en las municipales recalcando la necesidad de poseer “diagnósticos compartidos”.

<https://www.latercera.com/politica/noticia/bachelet-refuerza-idea-de-unidad-del-oficialismo-e-insta-a-realizar-autocriticas-por-entregar-la-bandera-de-seguridad/JKAB6QVPNNGM7FWCKASEGUSIJU/>

- La alcaldesa de Las Condes, **Daniela Peñaloza**, anunció que no repostulará a su cargo en la comuna y enfatizó en que aquello fue “una decisión difícil y dolorosa”.

<https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2024/04/04/penaloza-no-resistio-la-presion-y-se-baja-de-la-reeleccion-en-la-antesala-del-arribo-de-cubillos/>

- En respuesta, el presidente de Republicanos, **Arturo Squella**, expresó que que Marcela Cubillos “se presenta como una oportunidad para representar al sector”.

<https://www.latercera.com/politica/noticia/tras-baja-de-penaloz-en-las-condes-squilla-dice-que-cubillos-se-presenta-como-una-oportunidad-para-representar-al-sector/IOKQ3FKMTRC2TJJA74FFHRYORU/>

EDUCACIÓN

IDEA FUERZA: EDUCACIÓN NO SEXISTA ES UNA ESI ENCUBIERTA, EL TC IDEOLOGIZADO CELEBRA UN ATENTADO DIRECTO AL DERECHO PREFERENTE DE LOS PADRES.

- Este miércoles, el Tribunal Constitucional rechazó la inconstitucionalidad del inciso sobre educación no sexista.

<https://www.emol.com/noticias/Nacional/2024/04/02/1126630/tribunal-constitucional-educacion-no-sexista.html>

- El ministro de Educación, **Nicolás Cataldo**, aseguró que los padres “no deben temer que esto va a ser utilizado para ideologizar a los niños (...) es una gran oportunidad”.

4. INFORME CONTINGENCIA: CONTIGO EN LA MAÑANA (CHV)

DELINCUENCIA:

❖ HOMICIDIOS

IDEAS FUERZA: VIVIMOS UNA CRISIS DE SEGURIDAD, GOBIERNO DEBE ESTAR DEL LADO DE LA VÍCTIMA, NECESITAMOS APOYO A FUERZAS ARMADAS Y CARABINEROS 600 personas primer semestre 2023. 3,2 personas por cada 100 mil habitantes, 3% menos que el mismo periodo del 2022. Aumenta la extorsión, sicariato y crimen organizado.

- Este domingo, la Policía de Investigaciones (PDI) reportó el **homicidio** de un hombre en la comuna de Pudahuel. La víctima estaba compartiendo con amigos cuando disparó un arma de fuego de forma accidental.
- Según cifras del Ministerio del Interior, más de **600 personas** fueron víctimas de homicidio durante el primer semestre del 2023.

<https://www.latercera.com/la-tercera-pm/noticia/en-la-via-publica-los-fines-de-semana-en-la-madrugada-y-menores-de-30-anos-cuales-son-las-caracteristicas-de-los-homicidios-del-2023-en-chile/OOS6SZPVUNE4VMOLHWLQNE7EF4/>

❖ HOMICIDIO MAYOR SÁNCHEZ

Debemos avanzar en las RUF, en la ley antiterrorista. NUEVO MÁRTIR, CRISIS DE SEGURIDAD AUMENTA, NO HAY MÁS PUNTO DE INFLEXIÓN, DEBE CORRER BALA

- Este domingo se decretó **prisión preventiva** para los tres venezolanos imputados por el homicidio del mayor de carabineros, Emmanuel Sánchez: Josué Ramírez, Wuilberth de Jesús Olivares y Yolvi González.
- Pese a ello, continúa prófugo un quinto sujeto implicado en el crimen identificado como Dayonis Junior Orozco de 29 años.

❖ IMPACTO ECONÓMICO

El ministro de Hacienda, **Mario Marcel**, se refirió al impacto del crimen organizado en la economía chilena y aseguró que "sin duda es un peligro para la inversión".

MIGRACIÓN:

❖ REUNIÓN BORIC Y GAZMURI

IDEAS FUERZA: GOBIERNO INGENUO, FALTAN ACCIONES CONCRETAS, NO SE VIERON RESULTADOS.

Maduro le ha dado un trato vejatorio al Presidente Boric. Se ríen en nuestra cara.

- Convenio. Miles de llamada. Recibimiento con platillos, se firma, pero no se nombra a la persona que le puede dar curso.
- Fiscalía dice que crimen de Ojeda fue llevado a cabo por el Tren de Aragua, y ellos responden el tren de Aragua no existe.
- Vuelos de repatriación de delincuentes. Casi ninguno, todo tipo de trabas.
- Vínculos con Tren de Aragua. Oposición Venezolana, y el ex jefe de inteligencia de Chile... hablan de que el Tren de Aragua, o es una extensión del gobierno de Maduro, y en el otro de que la relación es de larga data.

Contraste con reacción respecto de Ecuador y Mexico. La izquierda quería que el Senado se pronunciara a favor de que Chile se haga parte del juicio en la Haya en contra de nuestro aliado Histórico Ecuador. No comparemos entrar con policías a una sede diplomática, con encargar un secuestro y ejecución de un opositor con asilo en suelo extranjero.

Todo por el Partido Comunista.

- "Regalarle inmunidad" Postura de Chile es una muestra de debilidad y falta de dignidad presidencial. Me imagino que por el Partido Comunista.
- El sábado, el Presidente, Gabriel Boric, junto a la ministra de Relaciones Exteriores (s), Gloria de la Fuente, se reunió con el embajador de Chile en Venezuela, **Jaime Gazmuri**.

<https://www.latercera.com/nacional/noticia/presidente-boric-se-reune-con-embajador-de-chile-en-venezuela-tras-llamado-a-consulta/Y6ELFBE5GFERRAMZNS5CPRIVOM/>

- Tras el encuentro, el Mandatario aseguró que con Venezuela "ha habido un **cambio de tono** (...) vimos múltiples declaraciones en redes sociales del fiscal nacional de Venezuela y del canciller Yvan Gil y eso lo valoramos".
- Asimismo, la Canciller (s) anunció que el embajador Gazmuri retornará a sus funciones en Venezuela durante los próximos días, por lo que se quedará en nuestro país.
- Cabe recordar que el viernes, el Canciller de Venezuela, **Yvan Gil**, reconoció la existencia del Tren de Aragua y confirmó su apoyo a Chile.

❖ RELACIÓN CON VENEZUELA

IDEAS FUERZA: SE DEBE EXPULSAR A TODA LA DELEGACIÓN VENEZOLANA Y LLEVAR AL PAÍS ANTE LA CIJ.

- El canciller, **Alberto Van Klaveren**, enfatizó en que "lo que necesitamos son señales, señales de que efectivamente hay una **voluntad de cooperación** (por parte de Venezuela)"
- Por su parte, el subsecretario del Interior, **Manuel Monsalve**, descartó romper relaciones con Venezuela porque aquello sería "**regalarle la impunidad**" a los homicidas del ex teniente Ronald Ojeda.

❖ ¿QUÉ PIENSA LA GENTE?

- Según Cadem, el 67% apoya el cierre **total de fronteras** ante la crisis migratoria y el 90% está a favor de aumentar los requisitos para ingresar al país.

GUERRA ISRAEL E IRÁN:

IDEAS FUERZA: GOBIERNO DEBE CONDENAR SIN AMBIGÜEDAD, DEBE OPERAR DERECHO INTERNACIONAL

- Preocupación por que Iran pudo palpar que sus armas convencionales no le harán daño a Israel y eso los puede llevar a incrementar su esfuerzo por obtener bombas atómicas como disuasivo.
- Respuesta desproporcionada. Pero espero que Israel no responda. Ya gano esta pasada.
- Da la idea de que lo que hizo Iran fue para consumo interno.
- El Presidente **Gabriel Boric** condenó los ataques por parte de Irán a Israel y abogó por el "respeto al derecho internacional y a los derechos humanos".

<https://cooperativa.cl/noticias/pais/relaciones-exteriores/medio-oriente/boric-desde-chile-condenamos-los-ataques-de-iran-a-israel/2024-04-14/123931.html>

- En la misma línea, el canciller, **Alberto Van Klaveren**, aseguró que "Chile condena el uso de la fuerza". <https://www.t13.cl/noticia/mundo/canciller-van-klaveren-ataque-iran-israel-chile-condena-uso-fuerza-13-4-2024>
- La Cancillería de Israel afirmó que Irán usó imágenes de incendios ocurridos en **Viña del Mar**, Chile, para informar de su ofensiva.

<https://www.emol.com/noticias/Internacional/2024/04/14/1127841/israel-iran-incendios-chile-ofensiva.html>

COMUNICADO

Senadores de oposición exigen al Presidente Boric cierre de fronteras, acciones en contra de Venezuela en la Corte Internacional de Justicia y remoción inmediata de la Ministra Tohá

Los senadores Edwards, Gatica, Kusanovic y Castro Prieto enviaron una misiva al Mandatario emplazándolo por la crisis de seguridad que vive Chile y el alarmante aumento del crimen organizado, incluido el de origen internacional.

Sábado 13 de abril de 2024.- Este sábado, los senadores enviaron una carta dirigida al Presidente de la República, Gabriel Boric, para exigir medidas ante la alarmante crisis de seguridad pública producto del accionar del crimen organizado.

Esto luego del cobarde asesinato del mayor Emmanuel Sánchez y de que la Fiscalía revelara que el crimen del exteniente venezolano Ronald Ojeda se solicitó y orquestó desde Venezuela.

“Exigimos que el gobierno actúe de manera inmediata decretando la clausura de nuestras fronteras. Solo así se podrá detener el ingreso de delincuentes, miembros de bandas criminales y fuerzas de inteligencia de otras naciones. Paralelamente, resulta necesaria la inmediata incorporación de tecnología de última generación, como drones, aviones no tripulados y satélites, para mantener el control fronterizo”, puntualizó el senador Rojo Edwards.

La senadora María José Gatica agregó que “exigimos la inmediata expulsión de la delegación venezolana de nuestro territorio, la anulación del convenio de colaboración policial recientemente firmado, y el inicio de acciones en contra de Venezuela ante la Corte Internacional de Justicia”.

Respecto al retraso en la aprobación del proyecto de Reglas de Uso de la Fuerza (RUF) el senador Kusanovic solicitó al Ejecutivo que “los partidos políticos de gobierno realicen una gran reflexión de manera que puedan superar los ‘Paradigmas Históricos y Políticos’ que hacen que no puedan

aplicar el uso de la fuerza para detener y controlar la delincuencia y las fronteras de nuestro país”.

Por su parte, el senador Castro Prieto pidió evaluar la permanencia en su cargo de la ministra del Interior, Carolina Tohá. “Corresponde que la ministra de un paso al costado para que llegue una persona que realmente tenga la fuerza para poder tomar las decisiones que el país necesita”, aseveró.

INFORME ACTUALIZACIÓN REDES SOCIALES

Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · 6h

¿Intentaba escapar de la justicia Chilena para pedir protección al narco dictador Nicolas Maduro?

La Tercera @latercera · 7h

Con destino a Venezuela: PDI frena viaje de Daniel Jadue a un mes de su formalización bit.ly/4d1GQDw



74 94 166 5.1K

Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · 8h

Inmensa mayoría de chilenos se niega a que el Gobierno les quite su 6%.

En Comisión de Trabajo discutimos dañina [#ReformaPrevisional](#) y recibimos a movimiento [@conmiplataNO](#). Gracias x defender con fuerza el esfuerzo de los trabajadores!



51 35 58 2K



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 16

Sobre permanencia de Chile en programa Visa Waiver, tratados bilaterales y fortalecimiento de las relaciones entre 🇨🇱 y 🇺🇸 conversamos junto a @USAmbCL, Bernadette Meehan.

Comparto fotos de la reunión con el Pdte y Vice Pdte del @Senado_Chile @jgarciaruminot @matiaswalkerp



5

4

12

796

🔖 ↗



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 16

Hay que ponerse mucho más firme con Bolivia para reconducir en la frontera a ilegales que ellos han permitido que entren a nuestro país.

En #AquíSeDebateCNN propongo cómo se podría avanzar 🙌



12

15

41

2.1K

🔖 ↗



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 16

Me preocupa que desidia del Pdte Boric sea porque comunistas seguirían defendiendo a Maduro incluso si Justicia chilena dictamina que encargó secuestro y asesinato de Ojeda. Debemos saber qué pasó con el ex teniente y sospechosos tienen que ser extraditables.

Chile debe romper...
[Show more](#)



35 35 69 4.5K



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 16

📺 En mis 60 segundos de [#AquíSeDebateCNN](#) le cuento por qué es muy ingenuo creer que Maduro va a “colaborar” y cómo el dictador se ha burlado de Chile y especialmente del Pdte Boric 👉



12 27 46 2.4K



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 12

Chile acompaña a la familia del Tte Emmanuel Sánchez en este momento de dolor.

Todo el país conmovido por otro carabinero mártir.

No hay más oportunidades ni puntos de inflexión. Gobierno debe apoyar irrestrictamente a Carabineros, sin letra chica ni sesgo ideológico.



15

19

46

1.8K



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 12

Debemos romper relaciones con Venezuela y expulsar a toda su delegación

Y convocar al COSENA para decidir cómo reaccionar.

emol.com/noticias/Nacio... via @emol



From emol.com

57

101

161

3.6K





Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 9

Ficción escrita por el narcodictador Maduro será...

Pdte Boric no puede continuar relaciones con una dictadura amiga del crimen organizado y que niega la existencia de bandas transnacionales como el Tren de Aragua.

Nueva alerta para retirar a nuestro embajador en Venezuela.



W Radio Colombia @WRadioColombia · Apr 8

#NoticiaW | “El Tren de Aragua es una ficción mediática internacional”: canciller venezolano, Yván Eduardo Gil → wradio.com.co



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 8

Toda la razón: el Partido Comunista, el Frente Amplio y todos quienes avalaron el estallido delictual han puesto en riesgo la democracia.



La Tercera @latercera · Apr 8

Bachelet advierte que en Chile hay una “amenaza importante” de sectores “que ponen en riesgo la democracia” [bitly.co/PEel](https://bit.ly/co/PEel)



111

118

264

7.9K





Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 8

Gobierno siempre remando contra la "voluntad popular" y metiendo mano en bolsillos de todos los chilenos para avanzar en su monopolio estatal.

Chilenos exigen LIBERTAD para elegir quien administra sus cotizaciones de salud, sus ahorros previsionales, la educación de sus hijos.

Encuesta Chile Nos Habla: 82,8% manifiesta su preferencia por poder elegir quién administre las cotizaciones de salud

A siete meses del sondeo que abordó materias de salud, se mantuvo una alta preferencia a la decisión personal para la administración de estos fondos. En tanto, un 45,5% está de acuerdo con pagar más para que se eliminen las preexistencias.

08 de Abril de 2024 | 08:02 | Redactado por Daniela Toro, Emot.



53 13 13

EL COMENTARISTA OPINA

¿Qué pasaría si la Luna desapareciera?

17 13

Ricardo Demarco

¿Cómo puedo ser parte del Comentarista Opina?

MIRADA GLOBAL



43 78 81 3.4K



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 5

Bachelet se equivoca, no entregaron una simple "bandera", entregaron el país completo a la delincuencia y sumergieron a Chile en la peor crisis de seguridad de su historia.

En actividad con centros de estudio progresistas Bachelet pide "autocrítica" del sector por seguridad: "Hemos entregado algunas banderas"

La exmandataria también solicitó la unidad del oficialismo y la DC, en el marco del inicio del trabajo programático que servirá de base para el pacto municipal.

C. RIVERA y G. MATEO

Cerca de media hora estuvo la expresidenta Michelle Bachelet tomándose fotos con alcaldes, personas de los municipios y dirigentes de partidos oficialistas que asistieron ayer al lanzamiento de los "Laboratorios programáticos municipales", una iniciativa de siete centros de estudio vinculados al oficialismo y la DC, para colaborar con el sustento programático del pacto municipal que se está formando entre la alianza de gobierno y la DC. La exmandataria fue la más solicitada de la jornada y se dio el espacio incluso para bromear con los distintos roles que asistieron al evento, desde Iraci Hauser (PC) hasta Claudia Pizarro (DC).

La propuesta de trabajo presentada ayer, detrás de la que estuvo la misma exmandataria, consiste en que los centros de estudio aborden ejes temáticos relevantes para el trabajo de los municipios —como seguridad y probidad— y durante cuatro meses recopilen y elaboren propuestas para el sector, que se encuentren precisamente negociando los candidatos que competirán en octubre.



La expresidenta Michelle Bachelet se tomó fotos con los alcaldes progresistas que asistieron al evento.

En ese marco fue que Bachelet solicitó esfuerzos mayores a las colectividades para lograr la unidad, hizo foco en la importancia del trabajo en el eje de seguridad pública y apeló a conquistar los "corazones" de la ciudadanía.

"Tenemos que hacer una autocrítica, es que si hemos entregado algunas banderas, la bandera de la seguridad, por ejemplo. Porque la seguridad, no ahora, en general, no es un momento, es un derecho humano fundamental", señaló la exmandataria.

"Por eso el Gobierno está enfrentando los actuales problemas de seguridad, aunque todos sabemos que no es fácil (...), por eso decía que necesitamos conectar con el corazón de las personas, conectar en el nivel más profundo", agregó.

En cuanto a la unidad del progresismo, Bachelet remarcó que "si ustedes miran, hemos dado el Centro Democracia y Comunidad hasta el ICAL, estamos hablando de la unidad desde la DC al PC. Y creo que eso es clave, es unido. Es una forma importante de seguir avanzando en una sociedad que sea más justa e igualitaria. Es la única posibilidad y que sigamos avanzando quienes creemos que el Estado tiene un rol muy importante que jugar".

Astí, concluyó que "el mensaje fundamental sería unidad, unidad, unidad. Y unidos y unidos podemos seguir luchando por ese país en el que los derechos de los hombres y las mujeres estén al centro de un país que respete y que fortalezca la democracia, un país que entregue respeto y dignidad a todas las personas". Al final hizo un llamado: "Yo les diría a los presidentes de los partidos: hagan un esfuerzo grande, por favor, unidad, unidad, unidad".

PS y FRVS retiran candidatos en Santiago Hassler (PC) queda al borde de evitar primarias

El precandidato por Santiago del PS, Samuel Calderón, seguía compartiendo material sobre sus reuniones con distintos políticos para conversar sobre la necesidad de tener primarias en Santiago. Lo que él no sabía es que al mismo tiempo, durante la jornada de negociación del oficialismo y la DC en el segundo piso de la sede de la Democracia Cristiana, los representantes del PS comunicaron que bajaban su candidatura, lo que repitió la FRVS con el ingeniero Fernando Neira. La decisión de los

socialistas se tomó al destruir varios fajos que había en otras partes del país, como Quinta Normal y San Bernardo, donde el PC destiló de sus candidaturas. Sin embargo, la alcaldesa Iraci Hauser (PC) aún tiene a la retadora del Partido Libertad, Karla Pinto, en competencia, dado que ese partido mantiene su candidatura a la espera de cerrar otros comas en la negociación.

El debate continuará hoy desde las 9:30 horas en el PS, donde se reunirán los presidentes de partido.



Rojo Edwards Senador RM @RojoEdwards · Apr 3

Izquierda celebrando esta ESI encubierta, en complicidad con TC sobre ideologizado y mientras miles de niños no tienen donde estudiar.

Atentado directo a derecho preferente de padres a educar a sus hijos y a la libertad de proyectos educativos que debe tener un país desarrollado

C 4

NACIONAL

EL MERCURIO
VIERNES 12 DE ABRIL DE 2014

SEMA NOTICIAS, CORTESÍA CAROLINA FERRER/REUTERS

El Tribunal Constitucional rechazó el requerimiento de 24 diputados de oposición para que se declare la inconstitucionalidad de una norma de la ley que busca erradicar la violencia en contra de la mujer que establece que "los establecimientos educacionales reconocidos por el Estado deberán promover una educación no sexista".

El fallo (ver más información) muestra inquietud y crítica entre investigadores, profesores y apasionados, debido a cómo se podría interpretar la "no sexista" y cómo esto podría incidir en los proyectos educativos.

Según Daniel Rodríguez, abogado opositor de Acción Educadora, la consecuencia de la resolución son "significativas".

Para el investigador, afecta no sólo "donde la limitación a la libertad de enseñanza y al derecho de los padres", sino también el derecho de la Superintendencia de Educación "a la facultad de vigilar y controlar a los proyectos educativos que permitan, a través de inspecciones, verificar las prácticas pedagógicas de las escuelas".

Según el también excoordinador ejecutivo de la Agencia de Calidad, "es probable que cualquier proyecto educativo que defina una trayectoria de aprendizaje genere a la de la administración de turno para atender la igualdad de género sea declarado inconstitucional".

En un video publicado en redes sociales, la agrupación de padres Comités de Padres de Niños de Educación "tiene impugnable", según Rodríguez, se refiere a que "la Educación Social Integral (ESI) no es ley en Chile, y el fallo del Tribunal ha determinado que si se constitucional no sería ley. Además, según, ante que nadie dice que es un golpe, los riesgos fiscalizadores son los padres y tenemos el derecho constitucional de defender a nuestros hijos y que no se permita que sigan siendo administrados en la escuela".

Tribunal rechazó requerimiento de diputados opositores que impugnaba su constitucionalidad:

Académicos ven riesgos para colegios tras fallo del TC sobre norma que obliga a impartir una educación "no sexista"

Plantean eventuales impactos en proyectos educativos y libertad de enseñanza. Quienes respaldan la resolución, en cambio, valoran sustento legal para que se edique bajo principios de no discriminación.



Ante el Tribunal Constitucional llegó el abogado Álvaro Ferrer (segunda, de espaldas), en representación de los diputados opositores, y se vio Verónica Urdaraca (tercera, por el Presidente Gabriel Boric).

Felipe Varela, presidente del movimiento Mi Derecho a Educar, dice que la resolución afectará a la educación no sexista, pero hay diferencias con la Superintendencia de Educación.

"Queremos que el fallo del TC sea claro y se otorgue el efecto de nulidad de derecho establecido por el propio Gobierno en sus acciones. En cualquier caso, estamos ante una apertura de puerta que será muy difícil de cerrar. Más

será para los niños de Chile y para la eficacia del derecho y bienestar de los padres para educar a sus hijos", plantea Varela.

Según el dirigente, "si se incluye la definición que el propio Gobierno realizó en el mismo momento al Tribunal Constitucional, así que indica que se garantiza por la educación no existe solamente la igualdad de derechos entre hombre y mujer".

"Sin embargo, es el Ministerio de Educación, a través de sus orientaciones pedagógicas,

ha mostrado una versión mucho más radical de este concepto, entendido como "proyecto de género" en todo su alcance, incluyendo la incorporación de género, entendimiento de la identidad de género, entre otros, prácticas pedagógicas con roles que hacen más en los últimos años, menos y otros".

Por su parte, la presidenta de Escuelas Abiertas, María Teresa Romero, considera que "los estatutos de acuerdo que la educación debe dar las mismas oportu-

66 Es probable que cualquier proyecto educativo que defina una trayectoria de aprendizaje distinta a la de la administración de turno para atender la igualdad de género sea declarado inconstitucional".

DANIEL RODRÍGUEZ

COMUNICACIONES

66 Hay, lamentablemente, los espacios educativos reproducen estereotipos de género y conductas sexistas, cuyas consecuencias vemos a diario en cifras de violencia de género".

CLAUDIA MARTÍ

COMUNICACIÓN Y DE

estados a mujeres y hombres. Pero como debate puede estar limitado por grupos políticos y hace posible el caso de las que cuestionamos de falta de precisión y calidad que se ven en el caso".

Desafío para formación de profesores

Franco José Ruiz Rosales, académico de la U. Diego Portales, "no me parece que vaya a afectar, porque los colegios saben que el derecho de los principios constitucionales chilenos, cada colegio tiene la responsabilidad de determinar cómo enseña la educación, y no hay forma que se le pueda obligar".

En contraste a las críticas, Claudia Martínez, académica titular de la Facultad de Educación UC y directora del Centro de Estudios Educativos, cree que el fallo y su interpretación, en su particular este artículo que se intentó impugnar, también abre el debate para la formación de profesores y profesoras que educan en los principios constitucionales por la necesidad de atender la igualdad y no discriminación".

La misma de la U. O'Higgins, Fernando Kja, quien copreside el ITC, valora la resolución. Aunque "contar con un respaldo legal para implementar la educación no sexista es una gran noticia, en todos los niveles educativos".

INSTAGRAM

1. 17 DE ABRIL



2. 15 DE ABRIL



3. 13 DE ABRIL

rojoedwards  · Audio original



Ver estadísticas Promocionar publicación

Les gusta a ban_ponediaz y 369 más
rojoedwards Ministra Tohá debe renunciar. Ella es la responsable de frenar tramitación de proyectos tan importantes como las Reglas de Uso de la Fuerza (RUF).

Carabineros debe estar facultado para defenderse sin sesgos ideológicos.

rojoedwards 

Fiscalía apunta a crimen político en caso Ojeda: "Esto se organizó, se solicitó el secuestro y posterior homicidio desde Venezuela"

El Partido Republicano instó al Gobierno a convocar al Cosena y a expulsar a la delegación diplomática venezolana en Chile.

11 de Abril de 2024 | 23:02 | Redactado por Ignacio Guerra, Emol



EL COMENTARISTA OPINA

Aventuras de un telescopio en la superficie de la Luna

¿Cómo puedo ser parte del Comentarista Opina?

RECOMENDADOS EMOL

Tenía 14 notificaciones en su hoja de vida. Quiso ir a su hermano asesinado en encerrona

rojoedwards  · Eric Clapton - Tears in Heaven



Ver estadísticas Promocionar publicación

Les gusta a eric.honores y 101 más
rojoedwards Chile debe llevar a Venezuela a la Corte Internacional de Justicia.

El regimen de Maduro ES crimen organizado, y este nos está destruyendo.

4. 11 DE ABRIL



5. 8 DE ABRIL

IPC MARZO 2024
¿QUÉ SUBIÓ?

PRODUCTO	VARIACIÓN MENSUAL
LIMÓN	17
GAS LIQUADO	6
ENSEÑANZA UNIVERSITARIA	5,7
LECHUGA	3,3
GASOLINA	3
ARROZ	2,7
PALTA	2,3

Fuente: INE y OCEC-UDP

ROJOSENADOR

Ver estadísticas [Promocionar publicación](#)

Les gusta a [ban_poncediaz](#) y 39 más

rojoedwards ¿Qué subió y qué bajó de precio?

Los invito a conocer los detalles en la siguiente gráfica del último Índice de Precios al Consumidor 🙌🙌🙌

EN COMISIÓN DE TRABAJO
CONTINUAMOS DISCUSIÓN DE REFORMA DE PENSIONES

Los ahorros son del trabajador y no deben caer en manos de un pésimo administrador como lo es el Estado.

¡Ahorros son del trabajador! 85%

Estado = pésimo administrador de \$\$\$ 15%

6. 7 DE ABRIL



7. 5 DE ABRIL

